

El proyecto Tía María representa una inversión de US\$ 1,400 millones, y ya cuenta con ingeniería y estudio de impacto ambiental (EIA) aprobado.

Construcción de Tía María

Frente a un contexto político más favorable a la actividad minera, Southern Copper Corporation muestra su optimismo respecto al proyecto Tía María (Arequipa), esperando recibir la licencia de construcción de dicha iniciativa de cobre este año.

En diálogo con JP Morgan, ejecutivos de la firma comentaron que los esfuerzos apuntan a lograr la autorización el 2017, pues el próximo año se realizarán las elecciones regionales. Ello, dijeron, prolongaría el proceso aún más. Sin embargo, reconocieron que el nuevo Gobierno es “pro minería” y está tratando de lograr la paz social.

El proyecto representa una inversión de US\$ 1,400 millones, y ya cuenta con ingeniería y estudio de impacto ambiental (EIA) aprobado. Sobre la expansión de Toquepala, indicaron que la iniciativa podría completarse a mediados del 2018.

Respecto a Los Chancas, de US\$ 2,800 millones, indicaron que el estudio de factibilidad en marcha sería completado en el segundo trimestre del 2018. “Luego, el EIA será realizado”, anotaron. Así, el proyecto de 144,000 Tn de cobre y 7,600 Tn



de molibdeno sería presentado al directorio de la firma el 2019.

Michiquillay se adjudicará este año

Tras conocerse que la minera Milpo ya no continuará con su iniciativa para sacar adelante Michiquillay, el Gobierno encargaría a Proinversión la organización de una licitación pública internacional para desarrollar el proyecto cuprífero.

Proinversión informó que el concurso público de Michiquillay se convocaría en el segundo trimestre y la buena pro del proyecto se concretaría en el cuarto trimestre del 2017.

La agencia estatal indicó que estudios hechos de Michiquillay señalan que el yacimiento (Cajamarca) posee recursos para iniciar una producción, como mínimo, de 80,000 Tn de cobre al día, lo que

demandaría una inversión de US\$ 2,000 millones.

Gasto en exploración minera en el mundo

Un repunte en las actividades de exploración de las empresas mundiales de minería podría hacer que el gasto aumente a US\$ 18,000 millones en el 2025, y China encabezaría la búsqueda de una nueva generación de descubrimientos gigantes.

Los presupuestos de exploración están aumentando después de que cayeron a un mínimo en 11 años de alrededor de US\$ 10,000 millones el año pasado al tiempo que empresas mineras bajaron los costos a raíz de un colapso de los precios, según Richard Schodde, director gerente de MinEx Consulting Pty, con sede en Melbourne, un asesor de la industria.

Es probable que China, el país que más gasta en exploración, continúe dominando en la búsqueda de nuevos depósitos, mientras que Canadá y Ecuador se encuentran actualmente entre los objetivos de inversión más atractivos para las empresas de minería, según Schodde.

Estados Unidos podría experimentar un aumento en la exploración, ya que se considera que el presidente Donald Trump probablemente es más favorable para el desarrollo de recursos, dijo S&P Global Market Intelligence, en un informe publicado en enero. **TM**



En el año 2015, Arequipa y Apurímac fueron las regiones que captaron más inversiones mineras con un total de US\$ 1,698'083,294 y US\$ 1,445'811,767, respectivamente,

Fuente: El Comercio, Gestión, Andina.